

Revista de enseñanza

Las colonias escolares de San Vicente de la Barquera

San Vicente de la Barquera, pueblo pintoresco del Cantábrico, con sus amplias marismas y extensa playa, sus puentes larguísimo...

Pasar por allí de regreso de una visita a la Exposición escolar de Bilbao, de una misión pedagógica, de predicador laico, y no detenerse, no podía ser.

Porque sepan ustedes que en San Vicente fué donde hace diecinueve años se instaló la primera colonia escolar de vacaciones de España...

Aunque parezca extraño, la noble empresa del museo Pedagógico nacional fué, sobre todo en sus primeros pasos, muy difícil y trabajosa.

La semilla lanzada por el museo no se ha perdido enteramente, como pudiera temerse, en este campo estéril de nuestra educación nacional...

Y al mismo San Vicente no va sólo la colonia de niños y de niñas del museo Pedagógico nacional...

Tiene, en verdad, mucho interés la visita a la colonia escolar de San Vicente. Muy cerca de las aristocráticas casas, hoy en ruinas...

Y al otro lado de las marismas, dominando el pueblo sobre la misma

playa, en un altozano, viéndose desde todas partes, limpio, atractivo, alegre como los niños que en verano cobija...

La obra educativa y tutelar de regeneración que estas colonias de San Vicente representan se realiza con aquella admirable espontaneidad...

Saben muy bien los organizadores de las colonias de San Vicente que el beneficio que se busca no estriba sólo en resultados fisiológicos...

ADOLFO POSADA.

Las nuevas Cortes

Los diputados electos

He aquí un anticipo bastante aproximado, aunque no completo todavía, de la constitución del futuro Congreso...

Con actas dobles vienen al Congreso el señor conde de Romanones (Guadalajara y Sigüenza)...

Las circunscripciones de Zaragoza y Cádiz y el distrito de Albuñol (Granada), han proclamado su representante en Cortes a D. Segismundo Moré.

Los liberales

227 (incompleto).—D. Pablo Sengariz, D. José Gómez Acebo, D. Agustín Aleixandre, D. José Francos Rodríguez, D. José Vázquez Armero...

D. Cipriano Garijo, D. Fernando Weyler, D. Alejandro Rosselló, don Bernardo Amer, D. Bartolomé Font, D. Luis Pons, D. Alejandro María Pons, D. Federico Travé, D. Ramón Godó...

D. Vicente Romero Girón, D. Arturo Ballesteros, D. Francisco Martínez García, D. Francisco Romo, don Ramiro Villapadierna...

D. Miguel Gómez Sigura, D. Laureano Delgado, D. Joaquín Ruiz Jiménez, D. Lucas Sanjuán, D. Rafael Gallego Díaz...

D. Gabriel Maura Montaner, D. Gabriel Maura Gamazo, D. Luis Redonet, D. César de la Mora, D. José Bellver, D. Francisco Agustín Silvela...

Manuel Codes, D. Miguel Salvador, D. Miguel Villamesa, D. Félix Iturriaga, D. Enrique Abella, D. Casimiro Pérez García...

D. Tomás Mestre, D. Angel Aznar, D. Luis García Alonso, D. Valentín Gayarre, D. Luis Guelbenzu, D. Manuel Lezón...

D. Manuel Sastrón, D. Antonio Enriquez, D. Pablo Rózpide, D. Tomás Beruete, D. Sergio Noyales, D. Manuel Benayas...

D. Manuel Sastrón, D. Antonio Enriquez, D. Pablo Rózpide, D. Tomás Beruete, D. Sergio Noyales, D. Manuel Benayas...

Falta el resultado definitivo en una docena de distritos, en que aún no había datos concretos esta mañana.

Mauristas

83.—D. Antonio Maura Montaner, D. Gabriel Maura Gamazo, D. Luis Redonet, D. César de la Mora, D. José Bellver...

LAS MONJAS NEGROS NEGROS NEGROS

Expléndido surtido en lanas lisas NEGRAS NEGRO completamente mata para LUTO riguroso. LUTOS LUTOS LUTOS

Mantos y medios mantos, velos y chalitas para LUTO y alivio. Esta sección de artículos NEGROS está constantemente provista de toda clase de géneros para LUTO y ALIVIO...

leis, conde de Albay, marqués de Benavites, conde de Valdelagrana, don Francisco López Chicheri, D. José Jiménez Ramírez...

7.—Sres. D. Federico Rahola, don Ignacio Girona, D. Leoncio Soler, D. Salvador Trinidad Rius...

7.—D. Francisco Romero Robledo, D. Javier Beres Romero, D. Francisco Bergamín, D. Mariano Ordoñez...

7.—D. Estanislao Urquijo, D. José Ortega Munilla, D. Julio Burrell, don Leopoldo Romeo...

3.—D. Juan Vázquez Mella, don Joaquín Llorens y D. Barrio y Mier.

2.—D. Ramón Necedal y D. José Sánchez Marco.

37.—D. Nicolás Salmerón y Alonso, D. Gumersindo de Azcárate, don José Muro, D. Miguel Moya...

83.—D. Antonio Maura Montaner, D. Gabriel Maura Gamazo, D. Luis Redonet, D. César de la Mora...

mos de probar unos perros ingleses que ayer recibió el marqués. Son admirables. Viendo que no comparecía el marqués dejó eír un nuevo toque de llamada que tampoco fué respondido...

Justamente alarmado, creyó que a su amigo el marqués le había ocurrido algo y a fin de salir de dudas encaminóse al castillo.

Mis Arabella, este era el nombre de la yegua, partió al galope logrando franquear en quince minutos la distancia que mediaba del lugar de la cita a Montgory...

La presencia del caballo en aquel estado hizo sospechar al barón que algo anómalo ocurría. —¿Dónde está tu amo?—preguntó a uno de los criados.

—El señor marqués—respondió el interrogado—tenía ya el pie en el estribo e íbamos a partir cuando llegó un caballero. —Y al decir esto indicó con el dedo el caballo que antes le llamara la atención.

—¿Y quien era? —No le conozco, señor, yo hace poco tiempo que estoy al servicio del marqués, no conozco las visitas, lo único que sé, es que subieron a las habitaciones del castillo, de donde aun no han vuelto.

—Haced cuantas gustéis, amigo mío. —Pues bien; oídme, y en mis palabras no veáis otra cosa que el eco de mi amistad.

Después continuó en esta forma: —Los Pons son menos nobles que los Flars no lo dudo; pero su nobleza data del tiempo de las Cruzadas...

El marqués miró a su amigo, creyendo que éste se burlaba; pero la solemnidad de las palabras del barón alejaban toda sospecha.

Precisamente el día anterior a los sucesos que estamos relatando, el viejo marqués tuvo ocasión de hablar con Margarita, en presencia de su padre, y como la conocía desde niña...

—¿Sabes, diablillo, que eres capaz con tu hermosura de provocar la envidia de Venus, y que si yo tuviera treinta años menos, conquistaría el mundo para ponerlo a tus plantas...

Estas galanterías francas y nobles por parte del marqués, se repetían siempre que la bella Margarita, acompañada de su padre el barón, visitaban el castillo.

Si días antes de lo acaecido alguien hubiese propuesto al marqués su casamiento con Margarita, se habría reído a carcajadas; su edad y unos amores desgraciados que allá en sus mocedades tuvo, le hacían mirar con preven-

ción el matrimonio. Por otra parte, el amar a Margarita como a una hija le posía a cubierto de toda tentación de matrimonio con la joven.

Las circunstancias habían variado, y la proposición de su amigo el barón le hizo creer que soñaba; así fue que, al cerciorarse de la veracidad de sus palabras, tuvo un estremecimiento de alegría, y exclamó con acento conmovido por la emoción de que era presa:

—¡Acepto, querido amigo, acepto! Habéis vuelto la tranquilidad a mi espíritu.

El caballero de Asti, que había permanecido siendo testigo mudo de aquella escena, estaba desconcertado por lo que acababa de ver y oír, y se creía objeto de una terrible pesadilla. Pero de Asti era uno de esos temperamentos fuertes y acostumbrados a la lucha, y que cuantos más obstáculos se oponían en su camino, mayor ardor desplegaba para vencerlos.

El joven pensaba: —Buena la ha hecho la Asociación!... Por salvar a Héctor Lemblin ha matado al general, y ahora Emmanuel queda desheredado y a mí me quitan la novia. Esto es lo que se llama salir el tiro por la culata.

Después, pensó: —Puesto que la Asociación ha enredado las cosas en forma no prevista, ella se encargará de arreglarlas. En cuanto a mí, perderé el nombre que tengo, si no logro casarme con mi prima. ¡Habrás visto viejo más loco que este chiflado de marqués, que si está en el mundo

aguardar a cambiarse de traje, se puso a escribir la siguiente carta:

«Sr. Coronel León

«Paris.

«Querido coronel: Creo que habéis obrado perfectamente nombrándome vuestro según dije; exceptuando la vuestra, mi cabeza es la única, que de las que forman la Asociación, de la que sois digno jefe, tiene el peso de ley.

«Cosa es esta que la tengo demostrada en el asunto del general Ruvigny.

«Ya sabéis que al morir éste, me confió una misión cerca de su primo el marqués, la que he cumplido exactamente, y con arreglo a vuestras instrucciones. De paso, no he descuidado mi asunto, he logrado hacer las paces con mi tío, no así como mi prima, que sigue teniendo el mal gusto de no corresponder a mi amor y continúa abrumándome con su desprecio.

«Hasta aquí la cosa nada tiene de particular, pero ahora resulta que toda nuestra intriga se la ha llevado el demonio. El viejo marqués que aborrecía a su primo el general Ruvigny, al comunicarle la muerte de éste, desahorcióse de las rencoras y lloró amargamente su triste fin, lamentando el que no haya dejado sucesión, temiendo por esto, que la familia de los Flars se extinga con él.

«Sin duda, para que esto no suceda, ha pensado el imbecil del viejo en casarse, y con quien diréis, pues con mi prima Margarita.

«De efectuarse este casamiento, que trataré de impedir a toda costa, resultaría que, nues-



cio de Cristal, acompañándole en su aventura el marqués de Villalonga. A los pocos minutos el aerostato se perdía de vista hacia el Nordeste. Por la dirección y velocidad del viento se calculó que los viajeros pasarían sobre Yarmouth hacia las nueve y cuarto de la noche, alcanzarían las costas de Holanda á las doce y media, y llegarían á Dinamarca (península de Jutlandia) á las cuatro y cuarto de la mañana.

Teniendo que hacer tal travesía sobre el Mar del Norte, algunas personas, antes de la partida, manifestaron á M. Faure su extrañeza de que no llevase consigo ciertos salvavidas, pero el aeronauta replicó que no les necesitaba, pues en las 16 ascensiones que había hecho, nunca había tenido el menor accidente.

—Mi intención—dijo—es, cuando estemos sobre el mar, descender hasta quedar á unos treinta metros sobre las aguas, manteniéndonos á esa altura hasta llegar cerca de las costas.

A pesar de las seguridades que M. Faure tenía en el éxito de su arriesgada excursión, lo cierto es que no se ha vuelto á saber más de los viajeros, habiendo gran ansiedad en Londres respecto á su paradero, pues habían prometido telegrafiar tan pronto como tomasen tierra.

Se teme que sobre el mar haya podido cambiar algo la dirección del viento, y el globo, en lugar de marchar hacia el Continente europeo y descender en Holanda, Dinamarca ó Noruega, se haya desviado hacia el Oeste, dirigiéndose hacia la región de las islas Setlandias, en cuyo caso puede haberse perdido en las soledades del mar del Norte.

### De todas partes

**Conferencia de Unamuno**  
Bilbao 13.—Invitado por el Centro de Sociedades Obreras ha dado una conferencia en el teatro Arriaga el rector de la Universidad de Salamanca, D. Miguel Unamuno.

El republicano D. Federico Solae-gui, diputado electo, hizo la presentación del conferenciante.  
Este empezó su discurso haciendo la declaración de que nunca había hecho manifestaciones republicanas, y que si acudía ante el público que le escuchaba, era porque siempre iba donde le llamaban.

Dijo que quien quisiera tener ideas propias, debía escuchar todo, aun lo más absurdo, para de este modo formarse su opinión.  
«Antes que la libertad—añadió,—es preciso la cultura verdadera, madre del progreso.»

Sostuvo la conveniencia de la lucha por los ideales, y terminó dedicando elogios á Bilbao, donde nació, y prometiendo volver todos los años, para expandir su espíritu y hacer comprender, en una serie de conferencias los ideales que persigue.

El orador fué ovacionado repetidas veces durante su discurso.

**Los horrores de Baku**  
Paris 14.—Los últimos telegramas de Baku anuncian que la llegada de nuevas tropas ha determinado la derrota de la insurrección en la ciudad.

Los soldados recorren las calles, fusilando á los últimos rebeldes y cañoneando las postreras casas donde éstos se refugiaron para proseguir la lucha.

La ciudad, devorada por los incendios y demolida por el cañoneo, parece un montón de ruinas.  
Fuera de Baku, en los distritos rurales, siguen las mutanzas.

En una extensión inmensa de la campiña reina la desolación y el exterminio.  
Los fabricantes de petróleo creen que, á pesar de que las pérdidas as-

cienden á más de ochenta millones de rublos, podrían con un sacrificio inmediato de quince millones, reconstituir rápidamente la industria.  
Confían en que el Gobierno ruso les hará un adelanto.

**Tumultos en Yokohama**  
Paris 14.—Desde Tokio dicen que ayer hubo graves desórdenes en Yokohama. El populacho asaltó 26 puestos de policía y los quemó.

Se dieron numerosas cargas y resultaron heridos cuarenta agentes.  
En tren especial fueron enviadas tropas que restablecieron el orden.

Destacamentos de soldados guardan las entradas de los consulados y de los hoteles. Otros patrullan por las calles.  
En varias ciudades han provocado desórdenes las tentativas de celebrar meetings de protesta y la negativa de las autoridades á permitirlos.

Según las manifestaciones contra las paz.  
**El armisticio**  
Paris 14.—El armisticio fué convenido ayer, según despachos recibidos hoy.

El texto del convenio es el siguiente.  
1.º Se fijará una zona de demarcación entre los frentes de los dos ejércitos ruso y japonés de la Manchuria y entre los que operan en las inmediaciones del río Tamen.

2.º Las fuerzas navales de los beligerantes no bombardearán el territorio ocupado por el adversario ó perteneciente á él.

3.º No serán suspendidas las presas marítimas por el armisticio.

4.º Durante el armisticio no se enviarán nuevos refuerzos al territorio de la guerra. Los refuerzos que se hallan ya en camino no pasarán al Norte de Mukden, si son japoneses, ni el Sur de Karbin si son rusos.

5.º Los comandantes de los ejércitos y escuadras de ambas potencias determinarán de común acuerdo las condiciones del armisticio, conformándose á las cláusulas anteriores.

6.º Inmediatamente después de ratificada la paz, ambos gobiernos enviarán órdenes á los comandantes de los ejércitos, para poner en ejecución el protocolo.  
**Conflicto internacional**  
Conil 13.—Se comenta el incidente ocurrido en el varadero de los Caños de Mesa, próximo al cabo de Trafalgar, entre el teniente jefe de los carabineros de aquel puesto y el capitán del vapor «Goldfinch», quien, fondeado en aguas jurisdiccionales, trataba, al parecer, de levantar planos en la costa española.

Se dice que el citado vapor, al servicio del Gobierno inglés, se ocupaba en estudiar las corrientes del estrecho de Gibraltar, con beneplácito del Gobierno de España, el cual ha debido participarlo á las fuerzas del litoral con objeto de evitar que éstas, ateniéndose á lo legislado, promuevan incidentes que pudieran motivar reclamaciones internacionales.

**El Papa y la separación**  
El «Observatore Romano publica una nota, al parecer oficiosa, diciendo que la Santa Sede no ha adoptado todavía ninguna resolución, aceptando ni rehusando la separación de la Iglesia y del Estado, tal como ha sido votada por la Cámara francesa.

**Cuba y los Estados Unidos**  
Washington 13.—Es cierta la noticia de que el gobierno federal de los Estados Unidos ha protestado en vista de las negociaciones entabladas entre Cuba é Inglaterra para concertar un tratado.  
Un elevado funcionario de esta ciudad explica el hecho del siguiente modo.  
Los Estados Unidos no han tenido el propósito de oponer objeciones á ese tratado en proyecto de una ma-

nera especial; solamente deseaban establecer un precedente, á fin de poder protestar contra cualquier tratado que la República de Cuba negociase con una potencia europea.  
El gobierno de los Estados Unidos tiene motivos para creer que Alemania trata de negociar tratados de reciprocidad con las Antillas y con las repúblicas de la América del Sur, á fin de ponerse en condiciones de sostener la competencia con el comercio norte-americano.

La última protesta va virtualmente dirigida contra Alemania.

**En Nueva York**  
**Una catástrofe**  
Londres 12.—Se reciben cablegramas de Nueva York comunicando una terrible catástrofe.

El ferrocarril Metropolitano aéreo que circunda la ciudad, descarriló al salir de una de sus estaciones.  
Un vagón cayó á la calle, aplastando á varios transeúntes.

Otro quedó colgado de la línea mientras sus ocupantes, aterrados, lanzaban gritos desgarradores.  
La multitud huía en todas direcciones sin prestar auxilio á las víctimas, temiendo morir aplastada por la caída del segundo vagón suspendido en el espacio.

Por último, y tras titánicos esfuerzos, se pudo conseguir salvar á los que ocupaban el vagón que colgaba fuera de la línea, y desvenecidos los temores de que cayera á la calle, se acudió en auxilio de los que se estrellaron sobre los adoquines, por causa del descarrilamiento.

Se recogieron once muertos y cincuenta heridos, ocho de éstos mortales de necesidad.  
El vagón, hecho astillas, formaba, con los cuerpos mutilados, los brazos y piernas seccionados del tronco y las cabezas abiertas, una masa informe, de la que salían lamentos y desgarradoras súplicas.

Un inmenso gentío acudió al lugar del terrible suceso, y ayudó á los agentes y empleados del Gobierno á transportar á los heridos á las Casas de Socorro.

El sitio donde cayó el vagón quedó señalado por un gran charco de sangre.  
La catástrofe ha producido impresión tremenda.

**El cólera**  
Berlín 12.—En esta capital no ha ocurrido ningún nuevo caso de cólera.

En Dantzig ha habido otra invasión, y en Marienwerder cuatro, una defunción en Kulm, otra en Merseburg, otra en Karsewitz y otra en Siedersdorf.

En Francfort-sur-Oder ha habido dos nuevos casos, otro en Tassitslau, otro en Dueckkam y otro en Bromberg.

En total, se sabe que han ocurrido en las veinticuatro horas 21 casos, seguidos seis de ellos de defunción.

Berlín 12.—Gracias á las energías medidas tomadas en Berlín y sus alrededores, la marcha de la terrible epidemia ha sido contenida, quedando su radio de acción circunscrito á la región del Vistula.

Renace la tranquilidad.  
Paris 13.—Un telegrama de Zanzibar dice que han ocurrido 21 nuevos casos de cólera, seguidos de 10 defunciones.

Berlín 13.—La marcha de la epidemia no inspira temores á las autoridades.  
Gracias á las energías medidas sanitarias que se han tomado, la terrible enfermedad ha circunscrito su campo de acción á la región invadida.

### Rumores de empréstito

La edición parisiense del «New York Herald» dice:  
«Se ha dado la posibilidad de un gran empréstito español que se realizará hacia el mes de Noviembre. El Banco de Paris y de los Países Bajos sería encargado de esa importante operación financiera.»

«La Epoca» dijo anoche:  
«Los hombres de negocios comienzan á prepararse para el empréstito, que ya se anuncia, de 300 millones de pesetas, para convertir las obligaciones del Tesoro suscritas y recoger pegarés de Ultramar hasta dicha cantidad.»

Pero aún tardará en hacerse la operación, porque se necesita que la autoricen las Cortes.  
Nuestros informes son que no hay tal empréstito.

Lo que ocurre es que el ministro de Hacienda declaró, antes de ausentarse de Madrid, que se hallaba en la necesidad de recoger las obligaciones del Tesoro á su vencimiento por medio de una emisión.

Lo que ocurre también es que la banca y el mercado de Madrid acogerían gustosos una emisión de obligaciones del Tesoro por otros cien millones de pesetas.

Pero no se ha estudiado todavía, porque esa misma operación, sencilla y todo, no ha de hacerse en estación del año poco apropiada.

Y esto es lo que sabemos de cierto sobre la materia á que se refieren los textos copiados.

**Bursátiles**  
VALORES LOCALES  
14 Septiembre

Crédito Balear.	98'00
Fomento Agrícola.	90'80
Acciones Vapores Isla.	68'00
Obligaciones de id. al 5 por 100.	104'00
Acciones Salinera Española.	140'00
Obligaciones de id. al 6 por 100.	104'00
Id. de id. al 5 por 100.	101'00
Ferro-carriles de Mallorca.	70'00
Alumbrado por Gas.	96'00
La Económica.	10'00
Bonos Municipales.	43'00

**MADRID**  
Madrid 13 Septiembre 1905

4 por 100 interior contado.	79'60
Amortizable 5 por 100.	98'50
Acciones Banco de España.	438'00
Compañía Arrendataria Tabacos.	000'00
Cambio de francos.	30'60
Cambio de libras.	32'85
Exterior de Paris.	93'42

**Crónica marítima**  
Movimiento del puerto  
Entradas  
Con procedencia de Génova, ha puesto amarros en nuestro puerto, el yate «Meloria», haciendo escalas en Argier y Tímiti.

Su desplazamiento 411 toneladas, fuerza de caballos de vapor 395, lleva á bordo 5 turistas.  
Lo tripulan 13 individuos y vá al mando del capitán M. Agostino Vattallo.

Al medio día de ayer, ganó nuestro puerto, procedente de la vecina isla de Cabrera, el vaporcito de su mismo nombre.

A las seis y media de esta mañana ha dejado caer anclas en nuestro puerto, con procedencia de Argel el vapor mercante «Miramar», con pasaje y carga apropiada.

Salidas  
Al medio día de ayer, abandonó nuestro puerto, con destino á Ibiza y Valencia, el vapor correo «Cataluña», con pasaje y carga general.

## Vino Tinto de Mallorca de La Bastida

del Cosechero P. Martinez

Este vino es de pura uva, sin mezcla de ninguna clase y se detalla en Garrafondes de 3 litros; con envase 4'85 pesetas; sin envase 3'25 de 4 id. con id. 2'30 id. sin id. 1'65 de 2 id. con id. 1'50 id. sin id. 0'90

Puntos de venta autorizados:—Colmado de «La Providencia» de don Vicente Pumar.—Despacho de don Bernardo Estela, Marina, frente al cuartel de Caballería.—«La Rosa Blanca», Rosa Hermanos, Borne 3 y 5.—«La Pajarita», Seler Hermanos, San Nicolás 6.—Don J. Nadal, Colmado, calle de las Miñonas.—Pablo Cortés, Colmado, calle de la Boiserie.—Don Salvador Vidal, calle de Alfonso XIII, Terrena, cerca la parada del Tranvía.

Los Garrafondes se facilitarán por los expendederos y llevarán un prescrito de papel impreso con el nombre de su procedencia.

—A eso de las once del día de ayer zarpó de nuestro puerto para Cartagena, el cañonero español estacionario «Nueva España».

**Despachados**  
Para Las Palmas (Canarias), lo ha sido el bergantín goleta «Beatriz», con un cargamento de ladrillos y otros efectos.

—Para Mazarón, lo han sido los pailebotes «San Sebastián» y «Virgen de San Feliu», ambos con efectos.

**Otras noticias**  
Esta tarde á las seis y media saldrá para Barcelona, el vapor correo «Miramar».

—Mañana llegará procedente de Barcelona, el vapor correo «Lulio», el cual después de haber tomado un pico de carga se hará de nuevo á la mar con destino á Ibiza.

### Crónica Religiosa

**Santoral**  
Para mañana—Los Dolores gloriosos de Nuestra Señora, la Impresión de las llagas de San Francisco y San Pedro de Arbués mártir.

Para el lunes—San Eustaquio y compañeros mártires y el beato Francisco de Posadas confesores.

**Para mañana.**  
**Cuarenta Horas**  
Concluyen en San Francisco dedicadas á las llagas de N. S. P. S. Francisco. Se de cubrirá á las seis y media, á las diez misa—mayor. Por la tarde los actos de coro, al anochecer se rezará la Corona de la Virgen, sermón á cargo del R. P. Manuel Cacerell, S. J., adoración de las llagas del Santo y reserva de S. D. M. precedida de Te-Deum.

**Visita á la Corte**  
En el Socorro, á Nuestra Señora de los Desamparados.

**Para el lunes**  
**Cuarenta Horas**  
Empiezan en San Felipe, dedicadas á los Dolores gloriosos de Nuestra Señora. Se descubrirá á las seis y media, al anochecer oración, estación y reserva de S. D. M.

**Corte de María**  
En San Nicolás, á Nuestra Señora del Buen Suceso.

**Café Mahonés**  
Plaza Mayor 30  
Todas las noches conciertos per un sexteto compuesto de aplaudidos y reputados profesores, alternando con couplets cantados por la sin rival PACA LA CHINA  
A las nueve Entrada Gratis.

**ALEMAN. Sistema práctico**  
Preparatorio para Institutos, Escuelas mercantiles, etc., con sus respectivos métodos.  
CALLE COLON, 40 y 44

### Jaime Hernández pintor

SAN MIGUEL 21, PALMA  
Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen ciclos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación de papel á 1 real rollo Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.  
Sucursal de Barcelona: calle Canuda 28.—Otra sucursal en Mataró, calle de Barcelona 18.—Corresponsales en toda la península.

### Academia León-Castelló

Resultados obtenidos por los alumnos preparados en esta Academia y presentados en la convocatoria de 1905 para carreras mil tares.

**Alumnos probados**  
Academia de Infantaría  
D. Antonio Vidal Abrinyu.  
» Agustín Uler Pujol.  
» Francisco Vidal Sureda.  
(Este último con 8 meses de preparación.)

Academia de Caballería  
D. Mateo Oliver Pol.

Academia de Artillería  
D. Fernando Ribes Duval.  
Preparación especial para «Ingenieros Industriales» y «Carreras militares». Marina, 53-2.

### El Lente de Oro

25 Brossa 25  
Conservará la vista quien use en verano GAFAS O LENTES AHUMADOS  
Gran surtido en toda clase de lentes para vista cansada y miope.

CRISTALES ROCA  
GARANTIZADOS  
COMPOSTURAS  
ESTAMPERIA y MOLDURAS para cuadros.

PRECIOS ECONÓMICOS  
25 BROSSA 25



Muebles de arte  
Proyectos  
Decoración

Agitado per un presentimiento deloroso entregó las riendas de su cabalgadura al doméstico y con paso acelerado ascendió por la escalera que conducía al interior. Bruscamente abrió la puerta de la habitación de su amigo, en el mismo instante en que, como ya decíamos en nuestro capítulo anterior, juraba el marqués Flars Montgomery ante el retrato de sus antepasados que les daría un descendiente que continuase el preclaro nombre de los Flars.  
Grande fué la sorpresa del barón de Pons al hallar á su amigo en aquel estado de exaltación, y mayor fué aquella cuando vio á su sobrino de Asti, pues él lo creía muy lejos de aquellos lugares: en París.  
—¿Tú aquí?—exclamó.  
El barón no vivía en muy buenas relaciones con su sobrino, sabía que estaba arruinado y que era un disipador; de aquí que cuando el joven calavera le pidió la mano de Margarita, se la denegase. Por lo tanto, fué ten grande la sorpresa, como el disgusto que recibió, al encontrarse con su sobrino.  
—Querido tío—dijo éste, dando á sus palabras un tinte de melancolía adecuado al caso.—He venido á cumplir una triste misión cerca de su amigo el marqués de Flars Montgomery. Por esta vez me ha tocado ser mensajero de malas nuevas, y cuando ves habéis entrado, terminaba de anunciar á nuestro común amigo la muerte en duelo de un descendiente de su raza, el general barón Flars Ruvigny.  
—¡Muerto!—exclamó el señor de Pons.  
—Sí; en un desafío.

pues creyó en un principio que su sobrino iba á pedirle otra biceca de algunos miles de francos; así es que le dijo cariñosamente:  
—Puedes darte por invitado, además, ya sabes que mi casa está á tu disposición.—Después el barón volvióse hacia el marqués, y le dijo:  
—Amigo mío, la violenta emoción que acabas de experimentar es preciso que desaparezca, y creo que lo mejor que podemos hacer es irnos á cazar, puesto que todo está preparado para la partida.  
—Sea—contestó el marqués.  
—Mañana—continuó el barón—vendréis á mi castillo á pedirme oficialmente la mano de Margarita, á quien nada diré hoy de este asunto.  
Por lo que se ve, el noble barón de Pons, para nada tenía en cuenta la voluntad de su hijo.  
—En cuanto á tí, querido sobrino, creo que harías perfectamente en montar ahora mismo á caballo, y trasladarte á Portes para saludar á tu prima y de paso instalarte en la dependencia que más te plazca.  
—Sois el más bueno de los tíos—respondió el de Asti, con tono humilde.  
Una hora después, de Asti llegaba al castillo de su tío; allí supo que su prima había salido á caballo.  
Llamó al intendente y le ordenó que le condujera á la habitación que en otro tiempo, y cuando estaba en buenas relaciones con su tío, ocupaba en casa de éste.  
Una vez instalado en su habitación y sin

es por condescendencia del sepulturero? ¡Al diablo se le ocurra pretender casarse, cuando ya no puede mascar el agua, á fin de eternizar su raza!... ¡Pues, vaya una desgracia el que los Flars se perpetúen ó nó!  
Estas reflexiones fueron hechas por el joven en breves instantes, transcurridos los cuales volvió á recobrar su calma habitual y mirando á su tío con una humildad perfectamente estudiada, le dijo:  
—En vista de cuanto acabo de oír, celebro infinito, querido tío, el que me negarais la mano de mi prima, pues de haber sucedido, ahora nos sería imposible gozar del alto honor de emparentar nuestra familia con la muy noble de Flars Montgomery.  
Los resentimientos que el barón abrigaba hacia su sobrino desaparecieron ante aquellas palabras de hipocrita humildad.  
El tío miró un momento al sobrino, diciéndole con tono cariñoso:  
—Celebro infinito, querido Asti, que pienses tan noblemente, y para que veas que toda prevención hacia tí ha desaparecido, prometo buscarte una rica herencia.  
—Gracias mil, querido tío, pero creo que harías mejor en pagar todas mis deudas, una biceca, veinte y cinco mil francos.  
—¡Concedido!  
—Y además...  
—¿Qué?—preguntó el barón; que á pesar de todo, desconfiaba de su sobrino.  
—Que me convides á la boda de mi prima—respondió de Asti, sonriéndose.  
Ante petición tan inocente, rióse el barón,

El viejo marqués había recobrado su habitual calma; tomó la mano á su amigo el barón, y le dijo:  
—Mi primo Ruvigny y yo estábamos distanciados por cuestiones políticas; pero nunca olvidé que era de mi raza. Siendo más joven que yo, siempre abrigué la esperanza de que á mi muerte no se extinguiría mi nombre. Hoy todo ha cambiado; la única esperanza que tenía, ha desaparecido. El trágico fin del general es el anuncio fatal de que á mi familia le ha llegado la hora de desaparecer, puesto que si yo dejase de existir, en mi terminaría la estirpe de los Flars.  
—Después—exclamó, poseído de alguna excitación.—No, mi familia no se extinguirá; hace un momento lo he jurado á mis antepasados.  
El barón de Pons miró á su amigo como interrogándole la explicación de aquellas misteriosas palabras.  
El marqués continuó:  
—Soy viejo, pero tengo seis millones de fortuna, y eso no me será difícil hallar una joven digna y noble de nacimiento que quiera ser mi esposa.  
Un pensamiento surgió en la mente del barón, é inconscientemente pensó en su hija Margarita, olvidando que la juventud es mala compañera de la vejez; pero el noble barón todo lo olvidó ante la idea de poder ser útil al marqués y los treinta años de amistad que les unía. Así fué que, dirigiéndose al de Montgomery, con solemne acento le dijo:  
—Marqués, mi antigua amistad hacia vos me obliga á haceros una proposición.



# Servicio telefónico y telegráfico

Madrid 15 á las 9'45  
De Marruecos

Dicen de Paris que entre las fuerzas del Raisuli y las kábilas de Anghera continúa la lucha sangrienta.

El número de víctimas causadas por las fuerzas del Raisuli á sus contrincantes es horroroso.

Los de Anghera han incendiado la residencia de Raisuli.

Los moros huyen amedrentados y buscan salvaguardia en Tánger.

El cólera

Continúa en Berlín el cólera haciendo estrago.

El número de los atacados es considerable.

A pesar de las medidas sanitarias puestas en vigor el terrible mal se extiende.

El Roghi

Según noticias de origen autorizado, circula el rumor de que el Roghi piensa escapar á bordo de un buque extranjero, considerando perdida la causa que sostiene.

De Política

Dáse como cierta que la primera sesión de Cortes se celebrará el día diez de Octubre próximo.

—El Presidente del Consejo de Consejo de Ministros no volverá ya á San Sebastián, pues se despidió al marchar del cuerpo diplomático.

—Según los últimos datos que me han facilitado en el ministerio de la Gobernación, el resultado de las elecciones que llevo telegrafiado se modifica del modo siguiente: los mauristas bajan al número de 83, los villaverdistas suben á 23, los republicanos descienden dos números, y los adictos ascienden dos candidatos.

Weyler en San Sebastián

Dicen de San Sebastián que, procedente de Madrid, llegó á aquella capital el ministro de la Guerra, general Weyler.

En la estación estuvieron á esperarle el ministro de jornada, Sr. Mellado y las autoridades, además de buen número de curiosos.

El general se hospeda en el hotel de Londres con el ministro de Instrucción pública Sr. Mellado. Desde San Sebastián, dentro de breves días, partirá con dirección á Barcelona, en donde embarcará hacia Palma de Mallorca.

Créese que sáida á Baleares obedeciendo al plan de reformas que tiene proyectado, relativo á la nueva organización de las tropas en ese archipiélago.

Antes de salir de San Sebastián el general Weyler celebrará con el Rey una extensa entrevista á la que se concede bastante importancia.

Salmerón á Almería

Anoche salió de esta Corte el Sr. Salmerón dirigiéndose á Almería, en donde recogerá la familia que veranea en este punto.

Seguidamente el Sr. Salmerón regresará á Madrid de donde dicese no saldrá hasta la constitución del nuevo Parlamento.

La revolución japonesa

Telegrafían de Tokio algunas noticias relativas á la profunda excitación que continúa dominando al pueblo japonés con motivo de haberse concluido la paz.

La revolución, que se ha calmado algo en Tokio, se ha propagado por algunas ciudades del Imperio, contándose entre ésta la importante plaza comercial de Yokohama.

Aquí el motín llegó á tomar graves proporciones.

No solamente los revolucionarios recorrieron las calles dando muchos gritos y mueras contra el gabinete Katsura, que ha negociado la paz, sino que cometieron bastantes excesos.

Atacaron los consulados de las potencias extranjeras con ánimo de asaltarlos.

Dirigiéronse también contra las aduanas y los comercios establecidos por los extranjeros, principalmente contra los ingleses y alemanes.

La fuerza de policía fué impotente para sofocar el movimiento, viéndose obligadas las autoridades á reclamar el auxilio de la tropa.

Cuatrocientos soldados atacaron á los amotinados logrando restablecer el orden.

La excitación de los japoneses era tanta que intentaron asaltar el edificio donde hay 600 prisioneros rusos á quienes querían asesinar.

Se ha montado en aquel punto una guardia extraordinaria encargada de ejercer una cuidadosa vigilancia cerca de los prisioneros.

Madrid 16 (á las 1'30)

Los terremotos de Italia

Desde Roma telegrafían que se han sentido nuevamente algunas sacudidas en la parte oriental.

Las sacudidas se han dejado sentir también en algunas regiones de Austria, las que han ocasionado el derrumbamiento de muchos edificios, y la muerte de buen número de personas.

El pánico que reina en toda aquella región es espantoso.

El volcán Vesubio continúa lanzando nuevas erupciones de lava.

Témese se reproduzcan con mayor fuerza los terremotos y que aumenten los cuadros de desolación y miseria que se presencian en algunas regiones de Italia.

La revolución en Bakú

La revolución en Bakú va adquiriendo una gravedad extraordinaria.

Las fuerzas del general Alekanof han sostenido algunos encuentros con numerosas bandas de insurrectos tártaros, á quienes han causado numerosos muertos.

Los tártaros afluyen de todas las regiones del Este hacia el lugar donde se desarrollan los sucesos, habiendo proclamado contra Rusia la independencia de su país.

Los armenios están atravesando una situación angustiosa.

Las atrocidades que sobre éstos cometen las hordas de insurrectos son espantosas.

Regresos

Ayer regresó á esta Corte el subsecretario de Instrucción pública señor Martín Rosales.

Hoy regresará á esta capital el exministro conservador señor marqués de Vadillo.

Temores en Rusia

Comunican de San Petersburgo que el gobierno ruso comienza á preocuparse de la probabilidad de un formidable levantamiento que intenten realizar los tártaros y los persas, que viven hoy bajo el dominio ruso.

Numerosas fuerzas de insurgentes continúan atravesando la frontera persa, uniéndose á las partidas que sostienen la campaña contra las tropas rusas enviadas para sofocar el movimiento.

Quiénes sufren más del actual estado son las ciudades armenias, las que se ven incesantemente saqueadas y devastadas por las tribus.

El gobierno ruso ha ordenado la movilización de poderosos contingentes de tropa y lanzarlos contra los insurrectos.

Madrid 16 (á las 1'45)

El invierno

Reina en esta capital un frío intensísimo, propio del mes de Enero.

De seguir el tiempo que llevamos hace algunos días, puede decirse que, por la temperatura reinante, hemos entrado de lleno en el invierno.

Remere Robledo

El Sr. Romero Robledo sigue en su finca del «Romeral», no sabiendo si le será posible regresar á esta corte para la apertura de las Cámaras.

El estado del Sr. Romero Robledo es de mucho cuidado. Estos días ha recrudescido la enfermedad que aqueja al Sr. Romero.

Fiestas en Bilbao

Comunican de Bilbao, que ha llegado el Orfeón donostiarra, procedente de San Sebastián, al objeto de dar un concierto y tomar parte en las fiestas infantiles que se celebrarán hoy y mañana en Bilbao.

Las fiestas tienen por objeto allegar recursos para socorrer á los pobres de la población, y se han ultimado todos los preparativos y trabajos de organización lo que hace suponer que las fiestas revestirán mucha brillantez.

Congreso de la Paz

Dicen de Berna (Suiza) que se hacen muchos preparativos para el Congreso de la Paz que inaugurará sus sesiones el día 19 próximo.

Las sesiones de este Congreso prometen verse animadísimas.

Blanquistas detenidos

El Gobernador civil de Valencia ha ordenado la detención de cuatrocientos blanquistas acusados de ser los principales promovedores de los disturbios ocurridos estos días.

Entre sorianistas y blanquistas siguen aumentando la excitación temiéndose ocurran nuevos desórdenes.

Periodista atropellado

Al apearse del tranvía el periodista Benigno Varela fué arrollado por un automóvil que pasaba en vertiginosa carrera.

El Sr. Varela resultó herido de gravedad.

El armisticio

En la Manchuria ha quedado desde hoy vigente el armisticio.

Por lo mismo quedaron ambos ejércitos en completa inacción.

La noticia del armisticio fué recibida por las tropas con gran indiferencia.

## NOTAS MUNICIPALES

Ayer tarde se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia, acordando proponer al Ayuntamiento:

La colocación de rótulos en distintas calles de la Capital que carecen de ellos, y ponerlos nuevos en varios que los tienen rotos.

Se accede á varios permisos solicitados para obras en el Cementerio.

Dar á D. Damian Ballester de alta en el padrón de vecinos de esta Ciudad.

\*\*

Hoy á la una de la tarde debe reunirse la Comisión de Alumbrado.

\*\*

Por falta de número dejaron de reunirse ayer las comisiones de Gobierno y Policía y Hacienda.

Ambas deben hacerlo el próximo lunes en segunda convocatoria.

## Teatrales

«Resurrección»

Esta novela de Leon Tolstoi que está inspirado el drama *Resurrección* es de aquellas cuyo asunto resulta altamente teatral; de aquí que haya sido llevado á teatro francés, italiano y español.

El estreno de *Resurrección* atrajo anoche distinguida concurrencia al Lírico.

La obra tuvo en tensión continua á los concurrentes, quienes siguieron con interés sumo el desarrollo de la misma, aplaudiendo al final.

La versión italiana difiere bastante de la castellana, desperdiándose el acto de la vista de la causa seguida contra Catalina, por supuesto asesinado, acto más teatral aun, más emocionante, que el de la cárcel.

La señorita Farina interpretó con gran acierto el personaje de Catalina, recibiendo en el cuarto acto una ovación por la manera como supo expresar la situación de ánimo por que atraviesa.

Esta noche, beneficio de la Gemma Farina, se anuncia por única vez la comedia *Zará* que tan bien sabe interpretar la beneficiada.

## Sanidad Militar

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado una circular que establece nuevas bases para el nombramiento de personal auxiliar necesario en los laboratorios de medicamentos de dicho cuerpo y en las farmacias militares establecidas para el servicio especial de ventas, así como en las de los Hospitales militares cuando sea preciso.

Para aspirar á dichas plazas es necesario haber servido en la brigada sanitaria con buenas notas; únicamente podrá allanarse esta condición al no haber aspirantes procedentes de dicha brigada, en cuyo caso se adjudicarán á licenciados del ejército y en su defecto al personal de la clase civil.

La gratificación diaria que se asigna á los practicantes, es de 3, 3,50 y 4 pesetas, según el grupo de pertenencia, si al primero, segundo ó tercero.

—El jornal diario de los mozos en las farmacias, desde su ingreso, será de 2'50 pesetas y 2'75 como máximo, y en los laboratorios, como caso especial, podrán llegar al de tres pesetas. Tanto los practicantes como los mozos, al cumplir los cinco años de permanencia en sus destinos, serán promuevos para el haber máximo, en recompensa á sus servicios.

Se les someterá á un examen técnico y práctico, que justifique aptitud en el servicio de farmacia, á los que aspiren á ser practicantes.

Las solicitudes deben dirigirse al jefe de la sección de Sanidad Militar del ministerio de la Guerra.

## El inspector de Sanidad

Ha llegado á esta población para posesionarse del cargo de Inspector Provincial de Sanidad D. Manuel López Comas, facultativo que recientemente en Madrid ha obtenido dicha plaza por oposición.

Según el Reglamento y últimas Instrucciones de Sanidad vigentes en España se halla á cargo de dichos funcionarios la vigilancia é inspección de todos los servicios sanitarios por lo cual dependen de su jurisdicción todos los encargados de funciones relacionadas con la higiene pública.

Con tal motivo es objeto de bastantes discusiones, principalmente entre los profesionales, la manera cómo se halla constituida actualmente la Junta y Comisión Permanente de Sanidad.

El señor Lopez, según previene la Instrucción General de Sanidad, es el Secretario nato de dichas entidades, más como quiera que el cargo de Vice-Presidente de la comisión permanente de Sanidad lo desempeña hoy día el Director de la Estación Sanitaria de este puerto D. Miguel Berga, no falta quien asegure que hay incompatibilidad por cuanto la inspección que sobre éste pudiera ejercer el primero de dichos señores queda anulada desde el momento en que el señor Berga en la referida Comisión ostenta un cargo más elevado que el señor López.

Veremos que resolución toma sobre este asunto el Gobernador civil, presidente de la Junta Provincial de Sanidad.

## Medida comentada

### El alcoholismo

Con extraordinaria sorpresa nos hemos enterado estos días que el alcalde de esta ciudad señor Font y Montero ha dado órdenes á la guardia municipal para que en lo sucesivo ningún individuo que sea hallado alcoholizado en la vía pública sea conducido al depósito municipal de Capuchinos y sí trasladado á su domicilio.

Semejante medida ha causado estupefacción general pues sabido es de todos los múltiples trastornos y graves escándalos que puede originar, especialmente si se aplica á esa serie de individuos que habitualmente suelen emborracharse promoviendo con extraordinaria frecuencia muchos alborotos, máxime cuando la única medida represiva que actualmente existía era la detención.

La mencionada disposición ha sido comentada muy desfavorablemente.

## Ecos de Sociedad

Neurología

A las cuatro de esta madrugada ha dejado de existir la señorita doña Josefina Fullana.

La muerte de esta agraciada joven ha dejado sumida á su familia en el mayor desconsuelo.

Nos asociamos á su dolor y rogamos al Altísimo para el eterno descanso del alma de la infortunada Josefa.

## Instituto General y Técnico

En los exámenes de ayer de las asignaturas Geografía General y de Europa, se presentaron 36 examinantes, aprobando á 28, 2 notables, 3 sobresalientes y 3 suspensos.

Para la de Geometría se presentaron 19 alumnos, siendo aprobados 12, 1 sobresaliente y 6 suspensos.

En la asignatura de Nociones de Pedagogía presentáronse 4, aprobando á 3, consiguiendo la nota de notable 1.

En la de Pedagogía fueron aprobados 3 y 2 notables.

En los exámenes de hoy de la asignatura de Religión (primer curso) se han presentado 3, sacando la nota de sobresaliente y en el (segundo curso) se ha presentado 1, consiguiendo la misma nota que los del primer curso.

En los de Geografía é Historia, se ha presentado uno, sobresaliente.

\*\*

El día 18 tendrán lugar los exámenes de Caligrafía, Geografía especial de España, Fisiología é Higiene y Ciencias Físicas y Naturales é Higiene de los estudios del Magisterio.

Es el mejor sustituto de las comidas regulares cuando las últimas no son asequibles ó son deseadas.

# Don Miguel Ferrando

MÉDICO DE MONTUIRI

ha inaugurado su gabinete de consulta para enfermedades de la garganta, nariz y oído, en esta ciudad de Palma, abierto los lunes y viernes de diez á doce Plaza de Quadrado, 26-2.º, continuando los demás días su despacho, en Montuiri, de dos á cinco de la tarde.

# SUCESORES VIUDA BANQUE

Unico depósito de las tan renombradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer calceta.

VERTHEIM Y WILSON

VENTA A PLAZOS Y AL CONTADO

Santo Domingo núm. 10 (antes calle Zapatería) Palma

VIAJANTE:—D. Andrés Barceló, de Porreras.  
COMISIONADOS:—Inca, D. Jaime Florit, Mayor 7—Manacor, Vda. Cabrer, Plaza Mayor.—Lluchmayor, D. Francisco Vidal, Borne 9.—La Puebla, Vda. Fuster, calle Plaza.—Andraitx, D. Pedro J Enseñat, Cerdá 3.—Pollensa, D. Cristóbal Llompart, Montesión.—Alcudia, D. Martín Ferrer, Lladoner.—Campos, D. Bartolomé Pomar, Plaza 9.—Muro, D. Francisco Sacarés, calle Nucva.—Buñola D. Joaquín Suau, Nueva 2.—Artá, D. Francisco Amengual.

## Notas de Sport

Carreras de bicicletas

Listas de jurados y cargos para las carreras que se celebrarán el día 1.º de octubre en el velódromo de Tirador organizadas por el V. S. B.

Presidente: don Miguel Mestre.

Vocal: don Juan Gomila.

Vocal-secretario: don Juan Pensabene.

Juez de salida: don Juan Castell.

Juez de llegada: don Luis L. Cardell.

Cronometeur, don Cayetano Forteza.

Comisarios de corredores: don Rafael Riutort y don Miguel Verdguer.

Comisarios de pista: don Antonio Gil, don José Garau Vidal, don Fernando Estada, don Rafael Roselló, don Miguel Nadal y don Gabriel Martorell.

## GACETA DEL DIA

En la casona de campo llamada *Can Vella* distante unos seis kilómetros de Sansellas ha sido encontrado el cadáver de la vecina de Sta. Eugenia Catalina Oliver Aloy, la cual según dictámen del facultativo Sr. Roca falleció á consecuencia de un ataque de asistolia cardiaca.

El maestro albañil D. Francisco Roselló ha denunciado al Jefe de policía y este al Juzgado de la Catedral que de una obra en construcción de la calle de los Huertos le han sido sustraídas algunas herramientas de albañilería.

Está en proyecto la reforma de los Cuerpos de infantería del ejército regional de Baleares. Los de caballería, artillería é ingenieros conservarán su actual organización.

Se cree que, conservándose los regimientos activos de aquellas islas, se constituirán, independientemente de ellos, los batallones de seserva.

Debido á la variación introducida en las películas que figuraban en el programa de anoche, se vió el salon del Cinematógrafo Truyol, muchas cosas ocurridas de costumbre.

Para mañana tiene anunciado el señor Truyol un programa muy escogido empezando las secciones á las cinco de la tarde.

Por el médico de guardia señor Oliver, ha sido curado en la Casa de Socorro de la plaza de Sta. Eulalia, un hombre que estando en el trabajo de aserras una tabla le ha cortado el dedo índice de la mano izquierda.

Mañana se pondrá en escena por la compañía cómica-dramática que dirige don Andrés Palet, el interesante y grandioso drama en tres actos, titulado *La Pasionaria* y la chistosa pieza catalana en un acto *Viaje de Boda*.

El próximo lunes á las cinco de la tarde tendrá lugar en la explanada de «Can Perantoni» las pruebas del aparato extintor de incendios inventado por don Domingo Biosca, del cual es agente general y representante en Baleares nuestro amigo don Bartolomé Bosch Perez.

Los señores Forteza y Tous, nos participan en atento B. L. M. haber instalado un nuevo salón de peluquería que con el título de «Fin de Siglo», funcionará en la calle de Colón, núm. 70.

Agradecemos la atención y deseos á dichos señores muchas prosperidades en su industria.

Para mañana á las siete de la tarde están convocados todos los socios de la importante sociedad de Socorros mutuos «La Protectora» á una reunión magna de carácter particular á la que les invita el Presidente accidental de aquella Sociedad don Gabriel Pericás Gomila, con el fin de re-

solver algunos asuntos de importancia para los intereses de aquella asociación.

Muchos curiosos y aficionados visitaron ayer tarde los cuatro novillos que mañana deben lidiarse en nuestra Plaza de Toros, por las simpáticas *Sorianita* y *Lolita*.

Presidirá la fiesta el Jefe de orden público don Emilio Aparici.

Por la policía fué ayer tarde detenido y puesto á disposición del juzgado un sugeto sobre el que recaen vehementes sospechas de que sea el autor de una sustracción de quinientas pesetas en metálico que tuvo lugar el día 25 de Agosto último.

Ayer por la tarde en la calle de los Olmos un carruaje atropelló á un muchacho. Este fué conducido al dispensario de la Cruz Roja y auxiliado convenientemente por el Dr. Roselló y Gómez.

El mismo facultativo auxilió anoche, á las once á una muger que al entrar en el Borne tuvo la desgracia de dislocarse el pié derecho.

*Fuerza, vigor, salud*, se consigue con el acreditado *Jarabe de Hipofosfitos*.

*I. Freixas Romera*, Farmacéutico, Barcelona.

Una pastilla del mejor jabón conocido se gasta en cantidad excesiva, se queda mojada la pastilla, fermenta la capa de pasta húmeda y resultó una cosa sucia y anti-higiénica. Todo esto se evita usando el *jabón líquido Gorgot*.

De venta: En todas partes.

La mejor medicina para el estómago *ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL*.

Por Real orden de 3 de Enero del corriente año han sido declaradas de uso reglamentario en los buques y establecimientos de la Armada las Sales naturales purgantes de Mediana de Aragón.

Esta honrosa distinción, no concedida á ningún otro purgante, demuestra la superioridad de las «Agua y Sales de Mediana de Aragón» sobre todas sus similares.

El manantial de la Sociedad anónima «Agua y Sales Mediana de Aragón» es el único en el mundo que por su caudal inagotable permite extraer de sus aguas, por evaporación espontánea, las Sales Naturales sulfatado-sódicas-litúnicas-magnesianas cuyas virtudes medicinales tan justa fama han alcanzado en España y en el extranjero.

## RELOJERÍA SUIZA

Palacio 2



Representante: Miguel Girbert, Relojería Española, Colón, 22.

**Reuma** Aparatos especiales para baños de vapor en las partes inflamadas por el reuma. Calmá el instante el dolor y se obtiene la curación. El baño de vapor da también excelentes resultados en otras enfermedades crónicas. Informar el Representante, Misión 13, entresuelo, de 8 á 9 y de 4 á 5.

## Carrera del Magisterio

Prime enseñanza

Lecciones particulares y á domicilio, á cargo de D. Jaime Terrés, Maestro Normal y Bachiller, Apantadores 45 entresuelo.



# JABON FLUIDO GORGOT

## á base de hiel de vaca afrecho y salol

EL JABON FLUIDO DE HIEL DE VACA, AFRECHO Y SALOL pone el cutis suave, fresco, fino y terso; con su uso cotidiano, desaparecen las pecas, los granos y las arrugas; da nueva ozana vida al envoltorio que cubre nuestras carnes, y cuyas funciones son tan indispensables para la salud como para la belleza.

### Modo de usarlo

Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiere lavar, inmediatamente se le fricciona con la cantidad de jabón fluido necesaria para su limpieza, siguiendo en las demás manipulaciones de lavado, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

PRECIO DEL FRASCO 3 PESETAS

PUNTOS DE VENTA: Perfumería Canals, Brossa 10, y Perfumería Modernista, San Nicolás.

### NUNCA LAS CÁPSULAS PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las «Blenorragias» (puraciones «Gonorreas») y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

**35 años de éxito creciente**

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á «3 pesetas» en todas las farmacias y en Palma á la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera; 2.

# LOEGHES

LA MARGARITA

Agua mineral natural Purgante y Curativa de los eczemas, herpes, seborrea, sarna, erisipela y en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo del hígado y especiales de la mujer. No se vende, el agua á medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito, Jardines, 15, Madrid. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños

4 á 8 ptas.

por día  
Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceña, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos nuestro trabajo.  
Dirigirse: Compañía LA COLMENA, U. U. U. U. 5, Calle Elisabets.—Barcelona.

### ANTIBILIOSO

#### Purgante de Andrés y Fabiá

Earnaceutico premiado  
or el Colegio de facultad de Madrid.

1. Es gaseoso refrescante y tónico.
2. Es muy agradable al paladar.
3. Es de rápidos efectos.
4. Es suave y no irrita absolutamente nada.
5. Se puede chaquear, dándolo como un refresco.
6. Sirve de distracción al enfermo el preparárselo.
7. Se conserva indefinidamente.
8. La pueden tomar hasta los niños de pecho.
9. Es extremadamente útil á las señoritas jóvenes por la preparación de hierro que lleva.
10. Puede tomarse á cualquier hora del día.
11. Posee la propiedad de ser el

### ANTÍDOTO SOBERANO

#### Enfermedades biliosas

y corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del menstruio, Váridos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

12. Este purgante ha hecho olvidar á la tan renombrada purga de citrato de magnesia, porque como simple purgante y como remedio heroico para las enter medades del estómago tiene conquistada ya su fama.
13. ES ALTAMENTE ECONOMICO, pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta solo 2 pesetas en toda España.

Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas caja.

### MAGNESIA

El citrato de Magnesia de Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el día. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

### DR. BRUN

El citrato de Magnesia Granulado de Efrasesco de Bishop, originalmente inventado por ALVAREZ BRUN, es la única preparación para adultos de su clase. No hay ninguna sustituta tan buena. Póngase especial cuidado en elegir que cada frasco lleve el nombre y las señas de ALVAREZ BRUN, 42, Spelman Street, London.

### PECHOS

Su desarrollo y belleza tersura, endurecimiento se consigue en dos meses con el uso de los

**Píldoras Circasianas del Doctor FERR. BRUN**  
Únicas que siendo beneficiosas á la salud alcanzan el efecto deseado.  
Aprobadas por eminencias mdcas.—Gran éxito en Alemania!

6 pesetas frasco  
Para el mismo fin, TOPICO CIRCASIANO, poderoso medicamento externo.—Viuda Alzina, P. del Crédito, 4 y V. Ferrer y C., Princesa, 1, Barcelona.  
En Palma: Farmacia Valenzuela.  
DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

## Grageas Farré

### DE LEGITINA PURA DE HUEVO Y CACODILATO DE SOSA

Hasta la fecha son reconocidas estas grageas como el mejor depurativo el único más eficaz.  
Son un reconstituyente de primer orden, tonifican el sistema nervioso y enriquecen la sangre á la vez que la purifican modificando solo la parte mala al revés de otros depurativos que la rebajan en general perjudicando el organismo.  
Sus efectos son tan rápidos y seguros que á las pocas tomas se manifiesta un bienestar general del individuo ó de la persona que padece.  
Los que tienen humores herpéticos, ven desaparecer con su uso las manifestaciones de esta enfermedad que sienten en diferentes partes del cuerpo.  
Las señoras que tienen localizado el herpetismo en la cara y que les afea el cutis, observan la mejoría poniéndose las piel fina, y del color natural.  
Venta, en todas las farmacias.—Representantes: Boscana, Sucesores, Plaza de Cort, número 8—Palma de Mallorca.

### SOCIEDAD GENERAL DE TRANSPORTES MARÍTIMOS A VAPOR DE MARSELLA

Servicio del mar de Septiembre de 1905

#### Línea para el Rio de La Plata

El día 21 de Septiembre saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el vapor francés

## PROVENCE

admitiendo carga y pasaje.

#### LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 5 de Septiembre para Bahía, Rio Janeiro Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

## POITOU

Admite carga y pasaje para dichos puntos.  
Comisnariarios en Barcelona: R. POL y Comp., Dormitorio de San Francisco, 25, pral.

## HISTOGENO I LOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS Recomendado por todas las eminencias mdcas.  
Unicos importadores:—Centro Farmacéutico.—Palma de Mallorca.—Autor, Ferrer y 3, Madrid.

### Mediana de Aragon

Aguas y Sales naturales purgantes  
Sufratadas-Sódicas-Litónicas-Magnesianas  
No exigen régimen  
So. de efecto seguro—No irritan jamás  
MEDALLA DE ORO — PARIS 1900

#### Sales naturales para Loción y Baño

Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas  
Eficacísimas en el Reumatismo, Gota y Artrismo en todas sus manifestaciones.  
De éxito seguro en el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas demás enfermedades de la piel que tienen su origen en la impureza de la sangre.  
Insustituibles para las afecciones de las vías Génito-Urinas de la mujer.

### SALFES DE PILAR

Para preparar  
La mejor agua de mesa  
La más económica

### LA QUE NO TIENE RIVAL

para todas las afecciones del  
Estómago, hígado, riñones  
é intestinos  
Infallible contra la OBESIDAD

Véndense en cajas de diez paquetes para «diez litros de agua» en todas las Farmacias y principales Droguerías.  
Agentes Generales para la venta en España y Portugal: Señores Jové y Blanc-Plaza de las Bestas, 4.—Barcelona.  
Depósitos en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

### Gran fábrica de productos refractarios / de gré

## M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias  
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de los tamaños y for massegún croquis.  
Ventas de tierras refractarias.  
Fábrica: Bordeta, Teléfono número 3,27  
Despacho: Princesa y Cotonero 6, Teléfono 64 Barcelona.

## Callicida Luch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia.—Precio una peseta.—De venta: Gilberto Lasalle, San Nicolás, 2 y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

### Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona. Plaza Real, 1, Far de la Academia del Globo.

### Milagrosos Confites COSTANZI

Para las Estrecheces Uretrales  
Uretritis—Prostatiti—Cistitis  
Catarros de la Vejiga

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores: sin funestas consecuencias con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el escozor á la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

**Wales venéreos** Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.: cura radical y milagrosamente, en ocho días, con los renombrados CONFITES é INYECCION COSTANZI.—Un frasco Inyección Costanzi pesetas 4

**Sífilis** Curación radical con el Antisifítico ROOS COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos impotencia, mancha, erupción de la piel: pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciarse el organismo con curas imperfectas, se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se extrae en pocas días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es éste infalible, como lo atestigua más que nada, el que se admite á los insensibles, el pago una vez curados, mediante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la farmacia de don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 14, en la de don Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II número 21, y en sus Agentes generales en España, GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.  
De precio exclusivo para España: Farmacia Grau Inglada—salto 4—Barcelona.

## Vinos legítimos

Valdepeñas legítimo, 0'40 pesetas litro.—Rancio superior primera, 0'50.—Rancio superior segunda, 0'40.—Binisalem viejo tinto 0'50.—Alicante tinto, 0'40.—Alicante id., 0'30.—Vinagre blanco superior, 0'40.—Rancio seco, 1'00.—Rancio dulce, 1'50.—Moscatel primera, 1'50.—Moscatel segunda 1'00.—Moscatel tercera, 0'75.

Santo Cristo número 10